

## Síntesis Informativa

23/Junio/2024

### SECRETARIO

#### Se preparan para reanudar exportaciones

Ken Salazar anunció el viernes que el regreso de los inspectores de Sanidad Animal y Vegetal del Departamento de Agricultura (APHIS) a las empacadoras de aguacate y mango en Michoacán será gradual, tras las recientes agresiones en su contra. "De hecho, todavía se necesita trabajar más para que los inspectores de Sanidad Animal y Vegetal del Departamento de Agricultura estén seguros y puedan reanudar las revisiones y así eliminar los impedimentos al comercio de aguacate y mango a los Estados Unidos desde Michoacán", afirmó el diplomático a través de un comunicado. Este lunes, el embajador estadounidense en México visitará Michoacán, donde se reunirá con el **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos**, y el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, para resolver la suspensión temporal de la exportación de aguacate a Estados Unidos.

El Sol de México, P 8 / El Sol de Toluca, P 16

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000756nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000756nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000710nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000710nc.pdf)

### SECRETARÍA

#### (B 238) Ofrece Agricultura nueva variedad de garbanzo, más tolerante a enfermedades

Con el fin de adaptar la producción agrícola al cambio climático que afecta al campo de la República Mexicana, el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) presentó Calisur, una nueva variedad de garbanzo de mayor rendimiento, calibre y tolerante a enfermedades de la raíz, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.

<https://voragine.com.mx/2024/06/22/ofrece-agricultura-a-productores-nueva-variedad-de-garbanzo-mas-tolerante-a-enfermedades/>

<https://elvigia.com.mx/2024/06/22/ofrece-agricultura-a-productores-nueva-variedad-de-garbanzo-mas-tolerante-a-enfermedades/>

<https://diariocambio22.mx/ofrece-agricultura-a-productores-nueva-variedad-de-garbanzo-mas-tolerante-a-enfermedades/>

<https://www.vertigopolitico.com/finanzas/notas/ofrece-agricultura-a-productores-nueva-variedad-de-garbanzo-mas-tolerante-a-enfermedades/>

<https://www.notimx.mx/2024/06/ofrece-agricultura-productores-nueva.html>

<https://www.tierrafuerte.mx/ofrece-agricultura-a-productores-nueva-variedad-de-garbanzo-mas-tolerante-a-enfermedades/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/564562/Ofrece-Agricultura-a-productores-nueva-variedad-de-garbanzo-mas-tolerante-a-enfermedades.html>

#### Pega sequía a cultivos de temporal

El cambio climático está aquí y al parecer llegó para quedarse: muchas regiones del norte del país se están convirtiendo en terrenos estériles, lo que significa desecamiento de ríos y deceso de animales, además de que sus efectos se muestran principalmente severos para la



agricultura, en especial para la de temporal. Por ejemplo, según el informe Expectativas agroalimentarias de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** México produciría 25.15 millones de toneladas de maíz en el presente año agrícola (que va de octubre de 2023 a marzo de 2025), pero de ese total el rendimiento de maíz blanco (el que más producimos para consumo humano) caería por sequía 10% frente al ciclo anterior, a 21.89 millones de toneladas. **Vértigo, P 52**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000564nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000564nc.pdf)

### **Saquean Segalmex; sólo hay 10 presos**

Desde abril de 2022, la justicia federal ha girado 56 órdenes de aprehensión contra presuntos implicados en los desfalcos a **Segalmex**, pero actualmente sólo hay 10 personas en prisión. Según un informe sobre el estado que guardan los distintos procesos judiciales, la Fiscalía General de la República (FGR) hoy tiene pendiente ejecutar 18 órdenes de aprehensión, la mayoría por los delitos de delincuencia organizada y lavado. Entre las personas que se encuentran tras las rejas está René Gavira Segreste, ex jefe de la Unidad de Administración y Finanzas de **Segalmex**. **Reforma, P 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000922nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000922nc.pdf)

### **El lavadero de chabelita / Segalmex**

Segalmex. Lupita, lo prometido es deuda. ¿Se acuerda que le dije que le iba a platicar del fraude más grande y escandaloso de este sexenio, el sexenio del no mentir, no robar, no traicionar? -Claro que me acuerdo Chabelita, el fraude de **Segalmex** y del engaño de que fue objeto el inocente Nachito Ovalle, su ex director general. Exacto, Lupita, no se hable más, ahí le va el chisme. El 18 de enero de 2019, López Obrador nombró como directa general de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)** a su amigo Ignacio Ovalle Fernández y ahí empezó el fraude más grande y escandaloso de este sexenio. **Metro Toluca, P12**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024001093nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024001093nc.pdf)

## **AGRICULTURA**

### **Por la sequía, agoniza cultivo de guayabas**

Aguascalientes, el segundo productor nacional de guayaba, ya perdió un ciclo de producción de la fruta: de seguir la sequía, otro correrá con la misma suerte. Con más de dos mil productores y cinco mil hectáreas dedicadas a dicho cultivo, este municipio generará este año entre 35 mil y 40 mil toneladas, la mitad de las 80 mil que produce anualmente. **Excélsior, P 1 y 13**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000420nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000420nc.pdf)

### **Piden proteger a inspectores**

La presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, urgió al Gobierno de Michoacán a que colabore con las autoridades federales y se pueda garantizar la seguridad de los inspectores de Estados Unidos, a fin de que se normalicen las exportaciones de aguacate y mango. La senadora de



Morena celebró el anuncio de Estados Unidos de que reiniciarán las inspecciones y con ello volverá el intercambio comercial. **Reforma, P 2**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000935nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000935nc.pdf)

### **Reactiva Michoacán envío de aguacates**

La exportación de aguacate, suspendida una semana por la retención de dos inspectores de Estados Unidos en el marco de una protesta de policías de la Guardia Civil, fue reactivada ayer, informó el Gobernador de Michoacán, el morenista Alfredo Ramírez Bedolla El envío de ese fruto y de mango al vecino país del norte, ocurre a dos días de que el Mandatario estatal sostuvo una reunión con el Embajador estadounidense en México, Ken Salazar. **Reforma, P 2**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000931nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000931nc.pdf)

### **Reanudó EU la certificación de aguacate**

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que ayer se reinició la certificación de aguacate y mango por parte de las autoridades de Estados Unidos para ser exportados a dicho país. En un video difundido en la red social Facebook, señaló que "de nueva cuenta se envían los embarques a Estados Unidos, va a ser paulatino, pero yo creo que tendremos muy buenas noticias este lunes que venga el embajador Ken Salazar, lo vamos a recibir con todo gusto".

**La Jornada, P 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000668nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000668nc.pdf)

### **Ken Salazar confirma regreso gradual de inspectores de aguacate**

Ken Salazar confirma regreso gradual de inspectores de aguacate Gradualmente, comenzarán a regresar a las plantas empacadoras de aguacate de Michoacán los empleados del Servicio de Inspección de Sanidad Animal y Vegetal (APHIS) del Departamento de Agricultura de Estados Unidos, afirmó el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar. Por su parte, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla subrayó que las declaraciones del diplomático norteamericano son positivas y significan un firme avance para reanudar las exportaciones de aguacate y mango, luego de que el pasado 16 de junio el vecino país del norte suspendió la importación de ese fruto. **La Crónica, P 6 / Unomásuno, P 9**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000522nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000522nc.pdf)

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117500968>

### **Retoman, a medias, exportación de aguacate**

MORELIA.- Luego de una semana detenida, las exportaciones de aguacate michoacano hacia Estados Unidos se reanudaron ayer, aunque parcialmente. Esto, luego de que se permitiera cargar tráileres con frutos que ya estaban almacenados y certificados en empacadoras de Uruapan, Peribán y Los Reyes, confirmaron productores consultados por Excélsior. **Excélsior, P 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000869nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000869nc.pdf)

### **Michoacán reinicia la certificación de aguacate y mango para la exportación a EEUU**

MORELIA, Mich. (apro).- Una semana después de que fueron suspendidos, este sábado se reiniciaron los procesos de certificación de aguacate y mango para la exportación de estos



productos hacia Estados Unidos, informó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. La suspensión fue decidida por el país del norte luego de la retención temporal de dos inspectores de la embajada norteamericana en México, asignados al programa de certificación del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA), la tarde del viernes 14, cuando pobladores del municipio de Paracho bloquearon la carretera y retuvieron algunos vehículos. <https://www.mexnewz.mx/michoacan-reinicia-la-certificacion-de-aguacate-y-mango-para-la-exportacion-a-eeuu/>

### **Crece molestia en EE.UU., ante incumplimiento de México por pago de agua**

Recientemente, la grave sequía y el calor extremo dificultaron la capacidad de México para cumplir con sus obligaciones. Como consecuencia de ello, agricultores texanos, gravemente afectados por la falta de lluvias, se sienten cada vez más desilusionados por el retraso del pago de México por el suministro de agua. Está de más advertir que esta crisis amenaza el futuro de la agricultura en el sur de Texas. Figuras políticas de Texas instan a la administración Biden a reconsiderar la ayuda a México hasta que se resuelva el conflicto. **Unomásuno, P 1** [https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000507nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000507nc.pdf)

### **Una sola temporada de lluvias no resolverá el estiaje, alerta experto**

Aunque las recientes precipitaciones causadas por la tormenta tropical Alberto pueden ayudar a aminorar las dificultades de abasto de agua en diversas ciudades del país, una sola temporada de lluvias no resolverá el problema de fondo que es tanto la disponibilidad irregular del líquido como la falta de capacidad de los organismos gubernamentales para gestionarlo. **La Jornada, P 13** [https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000723nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000723nc.pdf)

### **Ahora esto es pura arena**

El Monitor de Sequía de México lo pone corrió un municipio con condiciones muy secas. Lugareños, quienes mantienen un bloqueo en la carretera Perote-Puebla, responsabilizan a los disparos de cañones contra granizo que tienen las granjas Carrol, del estiaje prolongado, el cual, dicen, los está matando, ya que al inhibir el granizo también están afectando sistema de lluvias, En entrevista, una inconforme narró que antes sembraban maíz, haba, frijol, trigo y cebada. Una o dos veces al año, dependiendo del tipo de cultivo, levantaban cosecha, agricultura de temporal, hasta que comenzaron a utilizarse estos cañones. **Excélsior, Roxana Aguirre, P 1** [https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000904nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000904nc.pdf)

### **Gobierno de Delfina Gómez Álvarez mantiene apoyo en Texcaltitlán, entrega recursos a mil 800 campesinos**

El gobierno de la Maestra Delfina Gómez Álvarez lleva justicia social al campo de Texcaltitlán, ahí se entregaron apoyos de los programas «Transformando el Campo» y «Por el Rescate del Campo» en beneficio de mil 800 productores, el 70 por ciento de estos, lo constituyen mujeres campesinas. Con El Poder de Servir, en un evento de reconocimiento a la labor que día con



día realizan las y los campesinos Texcaltitlán, se entregaron insumos y activos productivos que benefician de forma directa a 300 unidades productivas.

<https://politicosaldesnudo.com.mx/index.php/2024/06/23/gobierno-de-delfina-gomez-alvarez-mantiene-apoyo-en-texcaltitlan-entrega-recursos-a-mil-800-campesinos/>

### **Cuenta el campo duranguense con la mejor alineación: Toño Ochoa**

En el campo de Durango, nuestra casa, hacemos un solo equipo con el apoyo de Toño Ochoa en coordinación con el Gobierno Estatal para realizar la entrega de semilla de frijol subsidiada a más de 60 comunidades de la zona valle del municipio de Durango. “Porque un duranguense nunca deja solo a otro duranguense, venimos a ponernos al 100 con la gran familia del campo” aseguró Toño Ochoa, luego de entregar a casi mil productores del poblado de Tomás Urbina 120 kilogramos de semilla para 4 hectáreas a cada uno.

<https://www.elsoldedurango.com.mx/local/cuenta-el-campo-duranguense-con-la-mejor-alineacion-tono-ochoa-12129561.html>

### **Agricultores temen rapiña en próxima cosecha de elotes**

Zumpango, Méx.— La rapiña es una de las principales preocupaciones que tienen productores de maíz en este municipio, pues refieren que en la próxima temporada de cosecha deben estar atentos a no perder la inversión que han generado para poder llevar el sustento a sus familias. Rubén Rosales, productor de maíz para tortilla, explicó en entrevista para EL UNIVERSAL que con el paso de los años el robo ha ido incrementado de manera considerable, pasando de perder algunos granos o elotes hasta hectáreas completas.

<https://www.eluniversal.com.mx/edomex/agricultores-temen-rapina-en-proxima-cosecha-de-elotes/>

## **GANADERÍA/APICULTURA**

### **El Gobierno del Estado Apoyará a Ganaderos con Forraje y Suplementos Proteínicos**

En solidaridad con los productores afectados por la sequía, la gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, a través de la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroempresarial (Sedrae), anunció la apertura de la convocatoria de apoyo con forraje y suplemento proteínico para la alimentación del ganado, como parte del Programa Emergente de Previsión Integral para Contrarrestar los Efectos de la Sequía.

<https://pagina24zacatecas.com.mx/2024/06/23/regional/el-gobierno-del-estado-apoyara-a-ganaderos-con-forraje-y-suplementos-proteinicos/>

### **¡Vamos a la Feria Nacional de Durango!**

Las actividades de la feria se llevarán a cabo del 19 de julio al 4 de agosto en la capital de ese Estado, teniendo sus principales actividades en la Velaria (Teatro del Pueblo), Palenque y Expo Ganadera. Como parte de la promoción de este evento se dieron cita en nuestra ciudad Elisa María Haro Ruíz, Secretaria de Turismo del Estado de Durango y José Lauro Arce Gallegos, Director de Ferias, Espectáculos y Paseos Turísticos de esa Entidad.

<https://www.informador.mx/estilo/Vamos-a-la-Feria-Nacional-de-Durango-20240623-0018.html>

## **ENFERMEDADES | PLAGAS**



## **Por qué la gripe aviar dispara las alertas de la OMS, que habla de "epizootia mundial": "Puede haber más casos en humanos"**

La gripe aviar ha hecho saltar las alarmas de la Organización Mundial de la Salud (OMS), que advirtió en mayo de la presencia de una "epizootia mundial" de esta enfermedad. La epidemia, que comenzó en 2020, tuvo su pico dos años más tarde, cuando se produjeron más de 131 millones de muertes de aves de corral domésticas en 67 países de cinco continentes.

<https://www.20minutos.es/noticia/5522136/0/gripe-aviar-dispara-las-alertas-oms-puede-haber-un-incremento-casos-esporadicos-humanos/>

## **ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN**

### **Cumbre del Futuro: temas y desafíos**

Para retomar el camino, el secretario general de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Antonio Guterres, ha tenido la sabiduría de convocar a una Cumbre del Futuro, la cual se llevará a cabo el 22 y 23 de septiembre próximo en la sede de ese organismo, convocatoria que ha recibido el respaldo de los 193 estados miembros. Las principales áreas de inversión pública prioritaria incluyen educación, atención a la salud, energía de cero carbón, agricultura sostenible, infraestructura urbana e infraestructura digital. **La Jornada, P 12**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000713nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000713nc.pdf)

### **No sólo de Pan / De devolver su dieta a los mexicanos**

AL MISMO tiempo, el mercado de alimentos concentró cada vez más circulación de capital y nuestro país cayó, por un lado, en la dependencia de alimentos procesados para dar de comer a su población, y en la exportación de alimentos y materias primas vegetales y animales para las industrias respectivas en el extranjero. En este círculo se puede definir lo que representan los tratados de libre comercio con los vecinos del norte, es decir que les vendimos nuestra tierra, agua, clima, mano de obra especializada en agricultura mecánica, a cambio de envenenarnos con sus productos, que importamos, desde los de primera necesidad a los de lujo, y esto sin mencionar las medicinas y remedios mecánicos. **La Jornada, P 37**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000422nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000422nc.pdf)

### **Se disparó el gasto en alimentos procesados y ultraprocesados**

Entre 2006 y 2022, el gasto real de las familias mexicanas en alimentos procesados creció 30 por ciento, mientras el destinado a ultraprocesados lo hizo 20.5 por ciento, reveló el Banco de México (BdeM). Se trata de productos con altos contenidos calóricos que tienen repercusiones en la salud. **La Jornada, P 32**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000684nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000684nc.pdf)

## **CAMBIO CLIMÁTICO**

### **Aumentan 25% precipitaciones pluviales; Toluca, más beneficiada**



Según el informe precipitaciones de la CONAGUA, en junio de 2024 se ha observado un incremento del 25%, Este fenómeno ha tenido un impacto considerable en diversas áreas, desde la agricultura hasta la infraestructura urbana. En particular, las zonas agrícolas han visto beneficios en cultivos de maíz y frijol, aunque también se han reportado daños en otros cultivos más sensibles al exceso de agua. **La Jornada Estado de México, P 3**  
[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000569nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000569nc.pdf)

## PRESIDENCIA

### Entregaron 2 mil 380 mdp de ayuda

La secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel, acompañó al presidente Andrés Manuel López Obrador y la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, a una gira de trabajo por Huatulco, Oaxaca. En el evento, la encargada de la política social del país informó sobre el Plan de Atención a los afectados por el huracán Agatha, que tocó tierra el 30 de mayo de 2022 en el estado. Ariadna Montiel dio a conocer que se entregaron apoyos económicos directos para la reconstrucción de viviendas, recuperación del ganado y la agricultura. **Excélsior, P 2**  
[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000897nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000897nc.pdf)

### AMLO: roto, el mito de que el pueblo es manipulable

"No hay nada que temer (...) Ya no van a regresar los que se sentían dueños de México. ¡Ya no!", subrayó el presidente Andrés Manuel López Obrador, sabedor de que con los históricos resultados electorales se dio un contundente triunfo a su movimiento y a quien será su sucesora, Claudia Sheinbaum. **La Jornada, P 1 y 5**  
[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000601nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000601nc.pdf)

## POLÍTICA

### Entrevista / Morena se convirtió en el PRI de los 80 / Xóchitl Gálvez

La ex candidata a la Presidencia, Xóchitl Gálvez, critica que el partido "se llevó a un montón de corruptos del PRI, empezando por Eruviel Ávila, que hizo un robadera en el Estado de México (...) ahora lo tienen ahí". En entrevista con El Sol de México hace un balance y atribuye parte de su derrota en las elecciones a la debilidad de los partidos que formaron la coalición y dejaron de estar cerca de la gente. **El Sol de México, P 1**  
[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000872nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000872nc.pdf)

### Pide PRI conocer a beneficiadas con sistemas de cosecha de lluvia

El número de unidades habitacionales en la Ciudad de México que hayan sido beneficiadas con la instalación de sistemas de captación de agua pluvial durante el periodo 2019-2023 fue requerido por la fracción parlamentaria del PRI en el Congreso capitalino a la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) del gobierno local, a la que también se le pidió el presupuesto que para tal fin se haya destinado. Barrón Hernández difundió que cifras oficiales indican que el Programa de Cosecha de Lluvia ha dotado con sistemas correspondientes a 59 mil 929 hogares. Sin embargo, no se especifica por parte de la autoridad si dentro de estos se ha



implementado el programa en alguna de las poco más de 12 mil unidades habitacionales que existen en territorio capitalino. **La Prensa, P 6**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024001002nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024001002nc.pdf)

### **Número Cero / Gabinete de Sheinbaum, continuidad y cambio**

Gabinete de Sheinbaum, "continuidad y cambio" La transición de gobierno comienza formalmente apegada al libreto de "continuidad con cambio" con el que Claudia Sheinbaum se impuso en las urnas. Los primeros trazos del perfil de su gabinete son un esfuerzo por guardar el equilibrio de esa fórmula entre excolaboradores de Andrés Manuel López Obrador, leales de su equipo en la CDMX y nuevas caras que impriman su sello propio, aunque en sintonía con el Presidente sin virajes al proyecto de la 4T. **Excélsior, P 12**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000427nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000427nc.pdf)

### **Miocardio / Más nombres para el gabinete**

Más nombres para el gabinete Esta semana conocimos a los primeros seis integrantes del gabinete de la próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum. Marcelo Ebrard va a Economía; Juan Ramón de la Fuente, a Relaciones Exteriores; Alicia Bárcena, a Medio Ambiente; Rosaura Ruiz Gutiérrez, a Ciencia, Tecnología y Humanidades; Julio Berdegué, a Agricultura y Ernestina Godoy, a la Consejería Jurídica. Salvo esta última, todos fueron bien recibidos por los mercados, cámaras de comercio, científicos, especialistas e incluso opositores. **El Universal, P 9**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000380nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000380nc.pdf)

### **Desarrollo con justicia, bienestar y respeto al medio ambiente**

La virtual presidente electa, Claudia Sheinbaum, nombró a los seis primeros integrantes de su gabinete, correspondientes a las secretarías de Relaciones Exteriores, Economía, Agricultura y Medio Ambiente, así como a la Consejería jurídica de la Presidencia y de la nueva secretaría del Tecnología, designaciones que fueron bien recibidas por el sector privado y financiero, la comunidad científica e integrantes de la oposición por su experiencia como servidores públicos y perfiles académicos para desempeñar esas tareas. **Vértigo, P 14**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000113nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000113nc.pdf)

### **La ajedrecista de la política: Sheinbaum**

Juan Ramón de la Fuente, quien fue encargado de los Diálogos por la Transformación, ex rector de la UNAM y embajador de México ante la ONU, será el nuevo Secretario de Relaciones Exteriores. Alicia Bárcena, actual canciller, es anunciada como la nueva Secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales. Julio Berdegué será el próximo Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural; participó en los Diálogos por la Transformación.

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/ulrich-richter/la-ajedrecista-de-la-politica-sheinbaum/>

### **Poder Nacional / Primeros nombramientos presidenciales**



También fueron designados Juan Ramón de la Fuente, como futuro secretario de Relaciones Exteriores; Marcelo Ebrard Casaubón, quien estará al frente de la Secretaría de Economía; y Julio Berdegué, próximo secretario de Agricultura y Desarrollo Rural. **Vértigo, P 37**  
[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000602nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000602nc.pdf)

### **Máynez pide voto de confianza para Sheinbaum**

El excandidato presidencial Jorge Álvarez Máynez pidió el voto de confianza para la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, y los integrantes del que será su gabinete. También se refirió a los seis perfiles que la morenista presentó el pasado jueves como parte de su gabinete. "No tengo una relación muy intensa con algunos, pero creo que el doctor Juan Ramón de la Fuente tiene un buen expediente público, más allá del lado partidista; el nuevo secretario de Agricultura representa una visión que yo comparto, pero una cosa es eso y otra el ejercicio de los cargos; me da gusto que haya sido paritario, también tengo coincidencias desde hace mucho tiempo con la visión sobre medio ambiente que representa Alicia Bárcena... es gente que se merecen un voto de confianza", comentó. **Excélsior, P 4**  
[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000911nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000911nc.pdf)

### **La ajedrecista de la política: Sheinbaum**

La gran expectativa por conocer a los miembros del gabinete quedó en parte despejada con el aviso del pasado jueves 20 de junio que hizo la Presidenta electa Claudia Sheinbaum sobre el anuncio de los seis primeros integrantes de su gabinete. Alicia Bárcena actual canciller, es anunciada como la nueva Secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales. Julio Berdegué será el próximo Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural; participó en los Diálogos por la Transformación. **El Universal, Ulrich Richter, P 19**  
[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000798nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000798nc.pdf)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **Indagan a Loret; él acusa persecución**

Tras conocerse que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) indaga desde febrero al periodista Carlos Loret de Mola el conductor de Latinus acusó una persecución y "bajeza" del Gobierno por su trabajo periodístico. "Ya no es sólo persecución y acoso contra periodistas. Esto es una bajeza una cobardía ¿Qué sigue? ¿Hasta dónde quiere llegar el régimen para intentar callarnos?", posteo en X el conductor de Latinus. **Reforma, P 1**  
[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000920nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000920nc.pdf)

### **Sexenio deja a 25 millones en rezago educativo**

Al menos 25.1 millones de personas presentan rezago educativo, es decir, 19.4% de la población de México, de acuerdo con el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), que destaca que este se convirtió en la tercera carencia con mayor incidencia a nivel nacional, sólo por detrás de la falta de acceso a la seguridad social y a los servicios de salud. **El Universal, P 1 y 6**  
[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_23062024/23062024000807nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_23062024/23062024000807nc.pdf)

